



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 (0)61 267 85 62  
Fax: +41 (0)61 267 85 72  
E-Mail: [staatskanzlei@bs.ch](mailto:staatskanzlei@bs.ch)  
[www.regierungsrat.bs.ch](http://www.regierungsrat.bs.ch)

Anwohnergruppe Rosenfeldpark  
p. Adr. Jörg Jantz  
Lindenhofstrasse 23  
4052 Basel

Basel, 14. März 2023

### **Regierungsratsbeschluss vom 14. März 2023**

#### **Petition betreffend Aufwertung und zukünftige Erhaltung des Rosenfeldparks**

Sehr geehrte Damen und Herren

Vielen Dank für Ihre Petition und Ihre Anliegen betreffend Aufwertung und zukünftige Erhaltung des Rosenfeldparks. Die Anliegen konnten seitens Vertretung der Anwohnergruppe an einem «Runden Tisch» Anfang Februar 2023 nochmals erläutert und gemeinsam mit der Stadtgärtnerei, der Community Policing der Kantonspolizei, der Kantons- und Stadtentwicklung sowie mit dem Verein Jugend und Kultur Basel / Sommercasino und der mobilen Jugendarbeit Basel besprochen werden.

Gerne nehmen wir inhaltlich zu den Anliegen der Petition wie folgt Stellung:

#### **Anliegen zum Schutz von Neupflanzungen**

Diese Forderung wird im Rahmen der Umgestaltung erfüllt. Die Randbereiche sollen zukünftig grösstenteils vermehrt der Ökologie dienen und werden hierfür mit Pflanzungen von Bäumen, Sträuchern und Stauden und mit ökologischen Kleinstrukturen wie beispielsweise Igelhabitaten aufgewertet. Ausnahmen bilden die Spielwäldchen an der nördlichen und südlichen Spitze der Parkanlage. Sie sollen an diesen klar definierten Orten den Kindern auch zukünftig als Naturerlebnis zum Entdecken und Spielen zur Verfügung stehen, da insbesondere dieses Naturerlebnis von den Kindern im Rahmen der Kindermitwirkung als besondere Qualität des Rosenfeldparks genannt wurde.

#### **Anliegen zur nächtlichen Schliessung der Parkanlage**

Im Rahmen der Umgestaltung werden an den Eingängen im Sinne der Petition der Parkanlage Tore installiert. Die Parkanlage soll als Rückzugsort für die Natur gesichert und daher nachts geschlossen werden.

#### **Anliegen zur Einschränkung der Nutzung**

Der Rosenfeldpark soll auch zukünftig, wie dies in der Vergangenheit ganzjährig der Fall war, frei durch Kinder von Schulen, Kindergärten, Kindertagesstätten und durch Jugendliche genutzt werden können. Der Rosenfeldpark stellt einen wichtigen quartiersbezogenen Freiraum dar, der insbesondere den Kindern Naturerlebnis und gesunden Aufenthalt im Freien ermöglicht. Eine zukünftige Einschränkung der Nutzung von Kindern im Rosenfeldpark, einer öffentlichen Parkanlage, erachtet der Regierungsrat als nicht zielführend und unverhältnismässig.

**Anliegen zum Verbot und Bewilligungspflicht von Nutzungen**

Im Rosenfeldpark soll auch zukünftig, wie in den anderen Parkanlagen der Stadt Basel, das Grillieren und Picknicken erlaubt sein. Eine lokale Einschränkung dieser gängigen Nutzungen des öffentlichen Freiraums erachtet der Regierungsrat als nicht zweckmässig. Private Feiern wie Hochzeiten bedürfen bereits heute einer Bewilligung seitens Allmendverwaltung.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Beat Jans  
Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin